
凌雲の会 行政視察 報告書 

 

凌雲の会では、令和 4 年１０月１２日から１３日までの２日間で、国務大臣への要望書の

提出、国会議事堂・国立国会図書館・日本銀行などの視察を行いましたので、その概要を報

告いたします。 

 凌雲の会     

会長  渋谷 英彦 

報告者 内田 修司  

 

１．視察参加者 

渋谷英彦、池谷和正、村松幸昌、石田江利子、松島和久、須﨑章、藁科寧之、 

河合一也、増井好典、安竹克好、内田修司 

 

２．要望・視察項目 

１０月１２日  国会議事堂視察、国立国会図書館視察 

   河野太郎デジタル大臣 要望書提出 

１０月１３日 日本銀行視察、貨幣博物館視察 

   永岡桂子文部科学大臣 要望書提出 

 

３．報告 

（１） 要望活動 

① 河野太郎デジタル大臣への要望書提出 

１）要望内容 

デジタル田園都市国家構想の推進で、導入後の運営経費の負担を考慮し、

導入に踏み切れない自治体は多い。焼津市においても、スマートシティ推

進事業を行っているところであるが、デジタル実装に係る運用経費を対

象とした補助金について、検討を要望した。（別紙１ 参照） 

 



 

２）大臣からの回答 

いただいた要望については、前向きに検討をしたい。また、デジタル関連

では、国が進めているマイナンバーカードの普及によって、役所の手続き

などの申請時に住所氏名を記入する手間が省ける。防災面では避難所で

の本人確認により、高齢者、障がい者、ミルクの必要な赤ちゃんなどの情

報が簡単に取得でき、対応がすぐできるようになるなどの利便性につい

て話をいただき、焼津市でもマイナンバーカードの取得率の向上をお願

いされた。 

 

② 永岡桂子文部科学大臣への要望書提出 

１）要望内容 

GIGA スクール構想による ICT を活用した教育の推進において、ネット

ワーク環境の拡充、今後の端末更新等の課題など、教育施設設備の老朽化

対策を含めて、これからの学校教育環境整備に関して手厚い補助をお願

いした。（別紙２ 参照） 

 

２）大臣からの回答 

GIGA スクール関連に関しては、端末支給段階から利活用の段階となり、

個別的にも協働的にも利活用できるように地方財政処置をしていきたい。

今後の端末更新については関係省庁と対策を検討する。設備老朽化、長寿

命化改修には国庫補助を検討する。 

また、今回の要望と直接関係ないが、静岡県牧之原市で起きた通園バスで

の事故は非常に痛ましい結果となってしまった。国としても予算処置を

行い、通園バスの置き去り防止対策を積極的に講じていきたい。 

  



 

（２） 視察 

① 国会議事堂 

議場、委員会室などを見学。地元選出の井林辰徳衆議院議員、静岡県選出の牧

野京夫参議院議員、若林洋平参議院議員と懇談。 

② 国立国会図書館 

東京本館および新館を案内してもらう。国立国会図書館は国立国会図書館法に

よって、日本国内で発行されたすべての出版物が納入されている。明治時代の

新聞や、昭和初期の雑誌などの原本を見せていただいた。また、デジタル化が

進められており、今後はインターネットを経由して来館せずに資料を閲覧でき

るようになることを説明いただいた。 

③ 日本銀行 

明治 29年（1896年）に竣工された日本銀行本店内部を案内してもらう。歴史

的建造物であるため、石造りの古典主義建築ではあるが、内部ではエレベータ

やシャッターなどの先駆的な設備も設置されていた。 

④ 貨幣博物館 

日本で最初の貨幣である富本銭、和同開珎から、江戸時代の大判小判、現在で

もつかわれている紙幣など、貨幣の歴史を含めた総合的な展示について、説明

をいただいた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



要 望 書 

 

 

 
 

令和４年 10 月 12日 

焼津市市議会 凌雲の会 

 

別紙１ 



 

【要望事項】 

デジタル田園都市国家構想を推進するため、地方か

らデジタル実装を進めようとしていますが、導入後

の運営経費の負担を考慮し、導入に踏み切れない自

治体は多いと思われます。 

焼津市におきましても、スマートシティ推進事業の

都市OSなどを推進しているところです。デジタル

実装に係る運用経費を対象とした補助金につきまし

て検討いただきたく要望申し上げます。 

   

 

 

 

 

令和４年 10 月 12日 

焼津市市議会 凌雲の会 

代表 渋谷 英彦 



要 望 書 

 

 

 
 

令和４年 10 月 13日 

焼津市市議会 凌雲の会 

 

別紙２ 



 

【要望事項】 

 

焼津市におきましては「GIGAスクール構想」によ

る ICTを活用した教育を推進しています。ネットワ

ーク環境の拡充、今後の端末更新等の課題など、教

育施設設備の老朽化対策も含めて、これからの学校

教育環境整備に関しての手厚い補助をより強くお願

いたします。 

 

 

 

 

 

令和４年 10 月 13日 

焼津市市議会 凌雲の会 

代表 渋谷 英彦 

 


